

## Wilson en su respuesta a la nota del Papa dice que no se puede negociar la paz con el actual Gobierno alemán

### El Gobierno alemán ofrece indemnizar a la República Argentina por las pérdidas sufridas con el hundimiento del vapor "Toro"

ESTOKOLMO, 29.—Reina gran excitación entre industriales y comerciantes debido al nuevo impuesto de exportación sobre el carbón de 25 koner la tonelada decretada. En Alemania se urge al Gbno. adopte medidas de represalia imponiendo una tasa sobre los productos suecos exportados.

Se han extendido la emisión de licencias para la exportación de pulpa para la fábrica de papel a Inglaterra, Francia e Italia. Demuestra esto una mejora en las relaciones comerciales.

COPENHAGUE, 29.—Corresponsal de la Gaceta de Colonia en el frente del Isonzo, avisa que los italianos han tomado parcialmente el Monte Gabriel y que los austriacos se retiran de él.

LONDRES, 29.—Hundimientos durante la semana, barcos de más de 1600 toneladas de porte 18; de menos 5.

ROMA, 29.—Hundimiento durante la semana, un vapor grande y dos pequeños veleros; arribos 58, zarpos 557.

BERLIN, 29.—Hamman manifestó en el Reichstag que se trató de remediar la dificultad del carbón trayendo del frente doce mil números, pero que en agosto las autoridades no pudieron aumentar la producción de carbón debido a que los números están debilitados a causa del escaso aumento.

Concluyó diciendo que es preciso dar una ración extra a los obreros; después de escuchar el discurso el comité presentó un proyecto de ley colcancando el control del carbón en manos del Gbno. y prohibiendo los hoteles de lujo.

LONDRES, 29.—Hasta la vez se ha recibido únicamente un resumen de la nota de Wilson; así es que los diarios no la comentan todavía. El Standard es el único que se refiere a ella. Dice que es sin duda la más incisiva acusación que se ha hecho hasta la vez a la autocracia prusiana. Wilson hace claro que la guerra de la entente dirigida contra los gobernantes alemanes y que antes de entablar negociaciones será necesario que esté al frente de los negocios públicos, alguien en cuya palabra se puede fiar.

NEW YORK, 29.—El corresponsal de la Prensa asociada en el frente italiano dice que grandes esfuerzos austriacos traídos del frente ruso apresuradamente y arrojadas contra los ejércitos victoriosos de Cadorna se oponen infructuosamente en la meseta de Bianszia a los italianos. Estos repelieron todos los contrataques alfombrando el terreno de cadáveres austriacos y continúan el avance. Tan rápida fué la retirada de los austriacos que se hizo difícil para los italianos restablecer contacto pero hoy la artillería está funcionando por toda la línea b. mbar deando las nuevas posiciones austriacas como preparativo a nuestro ataque en escala grande. De un momento a otro se espera la renovación de la batalla, despachos de Zurich avisan que la evacuación de Trieste continua en medio de escenas de pánico.

Los austriacos encuentran tan difícil la soldada de las posiciones de la falda oriental del Monte Santo como retenerlas porque durante la retirada tuvieron una obra horrorosa en proteger la tropa de espantosas bajas a

### Se considera muy posible en Estados Unidos que el Imperio Austriaco les declare la guerra por el auxilio financiero que aquellos prestan a Italia

causa de los ataques de la infantería y artillería italiana en un terreno muy quebrado que por su configuración impide el despliegue de grandes masas de tropas.

Los italianos están haciendo espantosos estragos en las grandes masas de tropas austriacas, mientras tanto hay un chorro continuo de prisioneros;

los austriacos confiesan oficialmente que se les han capturado 25 mil.

LONDRES, 29.—Inf. of. británico. Ejecutamos con éxito irrupciones nocturnas en la vecindad de Coneaucourt y por el S. E. de Hulluch, tomando algunos prisioneros. Por el S. E. de Langemark despejamos del enemigo un punto muy importante situado en frente de la nueva línea.

BUENOS AIRES, 29.—La respuesta alemana dice lo siguiente: «El Gobierno Imperial, ansioso de mantener las buenas relaciones que siempre ha conservado con la República Argentina y correspondiendo a los amigables sentimientos expresados, después de haber estudiado el asunto, ha resuelto indemnizar al Gobierno de

la Argentina por las pérdidas sufridas por el hundimiento del vapor "Toro".

La cantidad de ésta se determinará del modo que el caso del barco "Monte Protegido", el Gobierno Imperial demuestre claramente que está dispuesto a solucionar la cuestión referente al "Toro" de una manera magnánima; al mismo tiempo quiere manifestar que la libertad de los mares, que afecta también al comercio de la Argentina, es una de las miras principales de la guerra actual y de consiguiente, aunque los actos de sus enemigos embarazan su libertad de acción, reconoce las reglas de la ley internacional y hará todo esfuerzo de obrar de acuerdo con ellas». Concluye manifestando que las fuerzas navales alemanas han recibido instrucciones de acuerdo con este punto de vista. El Gobierno Imperial está convencido de que en vista de estas declaraciones y bajo las circunstancias actuales, no se presentará ningún incidente que venga a perturbar la amistad tradicional que existe entre Alemania y Argentina.

WASHINGTON, 29.—Reconocen los funcionarios del Gobierno la posibilidad de que Austria le declare la guerra a este país, debido al auxilio financiero que está prestando a Italia.

Reconociendo la necesidad de aumentar las facilidades de transporte marítima a la América Latina, el Tribunal de Comercio Marítimo ha solicitado cinco vapores pertenecientes a la casa W. R. Grace que había requisado.

WASHINGTON, 29.—Se ha transmitido a Roma la respuesta de los Estados Unidos a las propuestas de paz hechas por el Papa. Dice que en efecto es imposible volver al ataque (Stutu quo ante Bellum). Lo que se necesita no es meramente una cesación de las hostilidades sino una paz estable y perdurable; que el objeto de la guerra es librar a los pueblos del mundo de la amenaza de la potencia actual del inmenso establecimiento militar dominado por un Gobierno irresponsable, el cual proyectó secretamente la dominación del mundo y procedió a llevarlo a cabo, haciendo caso omiso de las sagradas obligaciones impuestas por los tratados, las costumbres por largo tiempo establecidas y los más apreciados principios de acción y de honor internacional, la que escogió el momento que creía más propicio para hacer la guerra, asestando el golpe con fuerza y de repente y sin tenerla ninguna barrera impuesta por la ley; barió un continente entero con una ola de sangre, no la sangre de soldados únicamente, sino la de inocentes mujeres y niños y la de pobres desamparados, y que ahora tiene por enemigos las 4 quintas partes del mundo. Esta potencia no es el pueblo alemán, sino el despiadado patrón del pueblo alemán no es asunto nuestro cómo un gran pueblo se dejó dominar por este patrón, ni cómo se siente gusto temporal por la dominación, pero sí es asunto nuestro que la historia del mundo no se deje por más tiempo al manejo de ella. Mr. Wilson concluye manifestando que no se puede tratar la paz con los actuales jefes de la nación alemana.

### Noches del América

#### Música popular

La asociación «El Esfuerzo» continúa en su camino triunfal de progreso.

El sábado por la noche subió a escena "Música popular" piecicita del género chico ya conocida de nuestro público. La interpretación fué muy buena y todas las partes desempeñaron su cometido con gusto. Solo si notamos que a veces el apuntador trabaja más de lo que debe. Para el caso de una repetición debieran ponerse por lo menos dos bancos, pues nos pareció muy estrecho el taller anterior.

Medina y Alfaro hicieron un magnífico desempeño de sus papeles.

Hubo un poco menos de público, pudiendo en ello la pésima noche que hizo con motivo de la lluvia.

Al caer el telón los aplausos llenaron la sala, de donde salieron los concurrentes muy satisfechos.

#### La Niña de los Besos

Fué la segunda reproducción que se estrenó el sábado.

Es una pieza bonita en la que trabajó con empeño y con devoción artística la señora Lasauca de Luque, quien recibió aplausos mil.

Felicitemos a la Compañía por esta adquisición, de la cual el público está muy complacido.

### PROGRAMA

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p.m. en el Parque Morazán

- 1º—Tokio Rag.— Lodge.
- 2º—La Perla del Norte. Obertura—Carmont.
- 3º—Claudia. Pasillo.—Julio Fonseca.
- 4º—Caballería Rusticana. Selección—Mascagni.
- 5º—Las Lindas Vienesas. Vals—Tiehrer.

El Director de la Banda  
ALFREDO MORALES F.

### Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

### San Juan de Tobosi

Nuestro buen amigo don Marcelo Rivera y su muy apreciable familia, están ahora en la mayor pena; lloran la desaparición de uno de sus hijos, el cual no fué posible arrebatarle de los brazos de la muerte. Todos se lamentan en este pueblo de la pérdida que ha sufrido tan buena familia a quien Dios ha querido poner a prueba enviándoles un sufrimiento tan grande.

El entierro fué concurridísimo pues la mayoría de los vecinos asistieron llenos de luto.

En el cementerio y en medio de sentidas lágrimas se depositó la blanca cajita, mientras que el alma pura del inocente voló al seno del Eterno Creador.

Reciba su familia las muestras de condolencia que aquí les enviamos, haciendo votos porque la resignación los consuele.

Nuevo Corresponsal.

### De San Ramón

La comisión de señoras recibidoras del próximo baile ha sido reorganizada así:

Teresa de Salas, Dora de Acosta, Estela de Gamboa. Señoritas, las que se citaron en la crónica que apareció en el último número de Nueva Era.

S.

### CENTRO VERDAD

Hoy habrá reunión a la 10 de costumbre.

Quadriline, un élixir compuesto de las drogas más eficaces para los trastornos de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los baños de Hazol-Mentol. Alivian los dolores agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el parche en perfecto estado.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

### Sacción Oficial

#### Cartera de Gobernación

Se aprobaron los acuerdos de las Municipalidades de Coronado y Santa Bárbara, en que fijan el impuesto de C 10 y C 1 respectivamente para los expendedores ambulantes de pan.

#### Cartera de Policía

Se nombró al señor Aurelino Soto Carvajal, para corchete de la Cárcel Pública de Mujeres, en lugar de don José María Méndez.

—Se concedió permiso a la Junta Edificadora de Puriscal, para celebrar tres turnos a beneficio de la ermita.

—Se suprimió la plaza de Agente de Policía de la región minera Lagartos.

#### Cartera de Hacienda y Comercio

Se nombró a don José Fernández Bolandi para ocupar la plaza de Despachador de paquetes del exterior, en lugar de don José Recaredo Mora Soto.

#### Hospicio de Huérfanos

Hoy 31 de Agosto celebra el virtuoso y ejemplar Ministro de Jesucristo don Ramón Ernesto su onomástico, por lo que se encuentran de fiesta los Huérfanitos de este Hospicio, y se complacen en felicitarlo y le piden a Dios le conceda largos y felices años de vida a su amado y bondadoso Director Espiritual.

Nosotros deseamos que las plegarias de estas inocentes criaturas lleguen al Trono del Todopoderoso y que redunden en bendición para nuestro celoso y muy querido Capellán.

L. C.

VENDO una finca como de 10 a 12 manzanas, cultivada de café nuevo, caña y potrero, colindante con la Hacienda de la Verbená en Escasú. Informes dará don Fabián Esquivel en San José y en Escasú el suscrito,  
MIGUEL CORRALES

Suscríbese Ud. a

NUEVA ERA

# ¡Respeto a las autoridades!

El nervio que mantiene firmes el orden y la equidad en las sociedades y en los pueblos es el principio de autoridad; que significa, el acatamiento racional y noble a quienes están constituidos como superiores que gobiernan, para obedecer sus órdenes legítimas y justas y para guardarles las consideraciones que merecen.

El principio de autoridad presupone también, de parte de los que la ejercen, legitimidad, justicia, en todos los casos, y energía y compasión, según las circunstancias; y que todos sus actos sean presididos por la gallarda virtud de la prudencia que jamás debe confundirse con la pasividad, ni con la debilidad de carácter.

Cuando en una sociedad o en un pueblo, los subalternos se permiten bfejar e insultar a la autoridad, sea con la difamación, sea con la burla necia o la crítica inconsulta, esa sociedad camina a paso ligero al abismo del desquiciamiento y de la revolución.

Así como, cuando en una sociedad la autoridad procede con injusticia, con rigor inoportuno o con atropello a los derechos de los subalternos, los pueblos caen necesariamente en la charca del servilismo que viene a ser el borrón eterno en la fama de los que mandan, como así mismo es la mayor de las desgracias de una Patria.

Decimos todo esto, para llamar la atención y q' se juzgue con la severidad del caso, acerca de la actitud de todo punto inconveniente, altamente denigrante y conculcadora del principio de autoridad de parte de «La Información» diario amarillo que ha vivido acariciando hasta hoy la pretensión de ser vocero de la opinión pública costarricense, merced a varias causas que hemos de señalar: a) el terror que ha infundido al mundo entero desde las esferas del gobierno hasta los rincones de los pueblos, por el arma vil de la difamación literaria ejercida con gran provecho pecuniario; mediante la cual se ha puesto en berlina cualquier institución, persona o empleado público, obligado a defenderse y secuestrar conceptos en el mismo diario, pagando bien en metálico la herida que se le infiriera: ese terror al espantajo de papel, ha sido el motivo de que «La Información» se haya creído vocero de la opinión pública; lo que sumado a la preponderancia que le diera b) la subvención de los 2500 colones, más c) la elevación de un condeño suyo a la curul del Ministerio de Hacienda, formó el acervo de razones, en que ese diario ha basado sus orgullos locos.

Ese diario por aquellos orgullos y por su estólida infatuación, cayó en el despenalero inmoral de lanzar su crítica calumniosa e injusta contra la Cámara de Diputados; lo que provocó la solemne y pública protesta de los mismos Señores del Cuerpo Legislativo.

Y con semejante actitud de irrespeto a una suprema autoridad de Gobierno, como la Cámara Legislativa de Diputados, ha puesto de relieve «La Información», su inmoral conducta de no tener miramientos ni consideración al principio de autoridad, base fundamental del orden y dignidad de las sociedades y de los pueblos.

Con esa actitud, se quitó la máscara el diario amarillo y exhibió a la luz del día, su labor infeliz y disociadora, cayendo en el bache del desprecio, con lo cual, aunque algo tarde, sanciona el criterio público las actuaciones de perfidia.

Que se respete a la autoridad, para que la autoridad sea digna y efectiva, es noción trillada de moral social.

# EL DIA NOTICIOSO

## Santorial

DIA 31. Viernes.—San Ramón Nonato, confesor; Santos Robustiano, Vicente y Domingo de Val, mártires. La Misa y Oficio divino son de Aniversario de la Congregación de la Santa Iglesia Catedral provisional de Madrid, con rito doble de primera clase con Octava y color blanco.—San Ramón vivió la luz del mundo después de muerta su madre, pues habiéndola hecho la operación cesárea, le sacaron vivo y sano, por lo que se llamó nonato o no nacido. Dotado Ramón por el cielo de una índole apacible y hamilde, tuvo su padre poco que hacer para que saliese un joven de sobresalientes cualidades. Estando en una quinta de su padre, se le apareció la Santísima Virgen y le dijo que sería muy de su agrado que entrase de religioso en la Orden de la Merced. Así lo hizo, a pesar de la resistencia de su padre, tomando el hábito en Barcelona de manos de San Pedro Nolasco. A los tres años de profesado le enviaron a Berbería, donde bautizó a muchos moros; pero habiéndolo sabido el Gobernador de Argel, mandó que le azotasen, y después el verdugo le horadó los labios con un hierro candente, pasó por los agujeros una cadena y le cerró la boca con un candado, sin que le abrieran más que cuando tenía que tomar alimento. En tan doloroso estado la tuvieron en un calabozo por espacio de siete meses. Volvió a Barcelona, y el Papa le honró con el Cardenalato de San Esteban. Al ir a Roma por obediencia, le invadió una fuerte calentura, que no pudo resistir, y entregó su alma al Criador el día 31 de Agosto del año 1240.

## Movimiento diario

### DEFUNCIONES

- Claudia Gómez, 6 años, San José.
  - Dr. William E. Inksetter, 52 años, para Panamá.
  - Vejena A. Currier, 26 años, para Panamá.
  - Katherine L. Davis, 32 años, para Panamá.
  - Jorge Ulloa M., 20 años, para Nueva York.
  - Manuel Cepeda Rodríguez, 20 años, para Cuba.
  - Francisco Murillo, 21 años, para Panamá.
- ### NA MIENTOS
- Claudia, de Luisa Gómez Retana.
  - José Luis, de Delfina Maroto Zumbado.
  - Victor David, de David Solano Rojas y Josefina Aguilar Sánchez.
  - Carlos, de Carlos Mangel Rosat e Isabel Fernández Soto.
  - Olga, de Demetrio Segura Jiménez y Rufina Brestes Zumbado.
  - Margarita, de María Quesada Meñor.
  - Noé, de Celsa Vargas Fonseca.

## Inauguración del Centro Bohemia

El domingo se efectuará una lucida fiesta en los salones del «Centro Bohemia» con motivo de la inauguración del mismo.

Juzgando por los preparativos, la fiesta resultará espléndida y llena de animación.

Una selecta orquesta amenizará el acto con la obertura «Bohemia».

Luego el joven Francisco María Núñez, pronunciará un discurso de ofrecimiento.

El tercer número será la «Invitación al Vals», por la orquesta.

A continuación seguirá el baile, que no terminará hasta muy avanzada la noche.

## De Puntarenas

Después de una corta permanencia en Puntarenas, regresó a esta capital la familia de don Manuel J. Grillo.

## Arribo a Boston

Se han tenido noticias del feliz arribo a Boston del joven muy distinguido don Miguel Angel Castro Carazo, su apreciable familia y los jóvenes que le acompañaban.

## Lo que desean algunos productores

Tuvimos ocasión de conversar con algunos productores de frijoles y dulce, hablando entre otras cosas, sobre si ellos estaban dispuestos a vender sus productos directamente al público, habiéndonos manifestado lo siguiente:

Nosotros, así como también muchos otros, estamos dispuestos a hacerlo, siempre que para ello se destine un local aparente, cercano al mercado de abastos. Esa sería la única manera, para que esto surtiera efecto, pues, todo el público está acostumbrado a ir a ese mercado. Así venderíamos todos los viernes, que es día de plaza, y en lugar de vender nuestros productos al revendedor, lo colocaríamos en nuestros puestos para venderlo al público, al precio que lo damos a los revendedores.

Cuántos, como estos, hay que quieren vender sus productos al menudeo, pero por falta de mercado a propósito no lo han hecho.

## Ya están para clausurarse las sesiones del Congreso

Ya las sesiones ordinarias de la Cámara de diputados tocan a su fin, y sa-

# Centenario de un ilustre costarricense

30 Agosto 1817

Hoy hace 100 años vió la luz primera en esta capital, el ilustre ciudadano Dr. don Nicolás Gallegos; cursó las primeras letras bajo la dirección del profesor don Rafael Ramírez; y sus estudios superiores, hasta adquirir el título de Bachiller en Filosofía, siendo el primer Bachiller que se graduó en la naciente República, lo hizo bajo la dirección del recordado Dr. don Nazario Toledo p.

Preguntado el Dr. Toledo por el entonces Presidente don Braulio Carrillo, cuál de los discípulos graduados, podría ser Catedrático en su reposición, éste contestó: «Gallegos»... Advertiendo que entre este grupo de jóvenes que más tarde fueron glorias de la Patria, se encontraban figuras tan distinguidas como la del Dr. Castro Madriz, Dr. Vicente Herrera, Dr. Bruno Carranza, y otros que no recordamos al trazar esta breve nota recordatoria.

En esta elevada posición trabajó abnegadamente el señor Gallegos 18 años consecutivos, luego pasó al desempeño de otras muy delicadas funciones en la administración pública, tales como Jefe de la gran junta itineraria que se ocupó de la formación de caminos y carreteras y fundación y ensanche de la capital, y a su ardua labor se debe el primer plano que se trazó en la ciudad de San José, que en días pasados se exhibió en las vitrinas de la ferretería de don Miguel Macaya.

Fué miembro prominente de la dirección de estudios de la Universidad de Santo Tomás, ocupó puestos

30 Agosto 1917

de toda confianza en la Suprema Corte de Justicia y en el Supremo Tribunal de Cuentas de la República siendo tal su laboriosidad y honradez que aun en los libros de texto de lectura para uso de las escuelas, se ven consignados merecidos elogios a su memoria.

En los últimos años de su vida, mereció del Gobierno de Guardia el alto honor de confiársele el rectorado de la Universidad de Santo Tomás y del Instituto Nacional, posición que hubo de renunciar el señor Gallegos por motivos de salud.

Los más notables hombres del país, que han descollado en las varias manifestaciones de la vida nacional, fueron sus discípulos, los que aun hoy, ya pasados tantos años lo recuerdan con respeto y con cariño y apuntamos aquí que como un homenaje a sus altas virtudes y a sus esfuerzos en favor de la beneficencia, fué bautizado con el nombre de «Salón Gallegos», y a moción del Lic. don Gerardo Castro en los años en que éste fué miembro de la Junta de Caridad, uno de los más hermosos locales del Hospital de San Juan de Dios.

Para terminar diremos, que el 26 de Enero del año 1882, la manifestación de duelo, por su muerte acaecida en día tal, fué un verdadero homenaje a sus altos merecimientos que la enorme concurrencia tributaba al varón sin mancilla.

El más grande elogio que se puede hacer de esta noble figura, es el de que fué una de las más vigorosas columnas y una de las más puras

glorias de la causa católica de Costa Rica a la que consagró sus más sinceros y hondos afectos.

En fecha como ésta, llena de memoranzas amables, renovamos a su digna y virtuosa señora esposa que tanta parte tomó en el desenvolvimiento de este cerebro y de este corazón, doña Luisa Quesada v. de Gallegos y a su apreciable familia el testimonio de nuestro afecto en el día del centenario del nacimiento de este ilustre costarricense.

NOTA: En una fotografía del Excelentísimo Señor Delegado Apostólico Doctor Luis Bruschetti, que conserva en su poder el señor don Pablo Baixench se lee de puño y letra del Delegado del Papa la siguiente inscripción:

«A D. Nicolás Gallegos, Gloria Católica de Costa Rica ofrece esta fotografía, partiendo para Roma.»

Luis, Obispo de Abidos, Delegado Apostólico San Pedro del Mojón, Mayo 23 de 1881.»

En cada botella de ZARZAPARRILLA DE CHANNING van instrucciones para el modo de usarla y hacer desaparecer las erupciones de la piel. Esta preparación ha estado de venta por más de 40 años.

**POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE**  
Última novedad de  
**GILLETE FRERES**  
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

**Cesáreo G. García**  
compra maíz amarillo, seco y sano  
**Apartado 756 - Teléfono 126**  
San José, Costa Rica

# CRESPINA ORIENTAL

Es muy superior al TRICOFERO

bemos que aún faltan muchos asuntos, entre ellos varios de importancia, por conocer. Esto se ha debido al exceso de trabajo, que han tenido los señores diputados en la presente legislación.

Es seguro que el Ejecutivo convoque a sesiones extraordinarias pues de otro modo no se podrán terminar los asuntos que quedan pendientes.

## Rifa

En la que se verificó de un anillo de brillantes a favor del Hospicio de Huerfanos resultó premiado el N° 861, perteneciente a Luis G. Cubero.

## Match en Heredia

El domingo habrá en Heredia un Match de Foot Ball del Club Sport La Libertad dedicado al Director de la Escuela Normal don José J. García Monge.

## Sociales y personales

El hogar de los esposos don Hernán Castro y su señora esposa doña Marta Luján de Castro, se encuentra de plácemes por el feliz arribo de un precioso primogénito. Vayan nuestras felicitaciones para los esposos Castro Luján.

—Para Nueva York parte en estos días el joven don Jorge Ulloa M

—Don Francisco Murillo sale para Panamá.

—Se encuentra bastante delicada de salud la señorita Hortensia Zamora U.

—Procedente de Cartago estuvo en esta capital doña Hirna de Martínez.

—Para el Guanacaste partió don Sebastián Quirós.

—Después de unos días de ausencia, llegó al país el estimado amigo don Juan Romagosa a quien le presentamos nuestro saludo.

—De Puntarenas llegó don Francisco de P. Amador.

—Regresó de Puntarenas el Dr. don Rubén Castro.

—Tuvimos el gusto de ver ayer al reverendo padre capuchino Fray Dionisio de Llorens.

—Bastante delicado de salud se encuentra don José León Quijano.

—Para Cartago partió la señora doña Emilia Gutiérrez de Gutiérrez.

—El sábado partirá para Cartago donde pasará unos días, la señorita Graciela Ulloa.

—Para España partió la señorita Nisida Orozco en compañía de su señora madre.

—Procedente de Heredia estuvo entre nosotros don Juan Rafael González.

—La amable y distinguida anciana doña Luisa v. de Gallegos guarda cama desde hace dos días. Dios Nuestro Señor la mejore pronto.

—Del Naranjo llegó don Juan Rafael Mata A. Lo saludamos.

—Estuvo entre nosotros procedente de Tabarcia, don Diego Cordero.

**Puros «Castro Avilés»**  
La marca más acreditada  
Talleres-Contiguo al Puente de la Fábrica  
TELEFONO 773

## En la pizarra del correo

El 2 de septiembre a las 8 a. m., se despachará correspondencia para las otras Repúblicas de Centro América.

## Letras de cambio

Se nos informa que ayer le fueron ofrecidas a un acreditado comerciante letras al 343%.

## En los cuernos de un toro

Ayer estuvo a punto de perecer en los cuernos de un toro el ciudadano Manuel Marín.

Parece que el cornúpeto se había escapado de un corral, encontrando a su paso a Marín. Este caminaba sin notar que la fiera corría tras él, sintiéndose de un momento a otro con un fuerte golpe en la rabadilla y siendo volado, para volver a recibir una segunda cornada en la espalda.

Por gran suerte que algunos lazadores llegaron a tiempo, evitando así el que el toro estropeará más al señor Marín.

## Cámara de Comercio

Tipos de cambio en New York el día 29 de agosto de 1917.

Libras 4.75 1/2  
Francos 5.77 1/2  
Pesetas 22 1/2

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

**Unguento Mentol de Davis**

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necessita un reconstituyente Ferronin es el Tónico indicado. Devuelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Certifíquese que Vd. obtiene Ferronin.



Dictamen vertido por la comisión respectiva acerca del importante proyecto que presentó a la Cámara el Diputado don Ezequiel Fonseca para establecer en las principales escuelas del país la enseñanza de la fabricación de sombreros de pita, como ramo facultativo

SEÑORES DIPUTADOS:

Factor importante de la riqueza pública tienen que ser las pequeñas industrias dentro de los hogares y muy especialmente aquellas que puedan estar al alcance de todos y cada uno de los miembros de la familia, inclusive las mujeres, los ancianos y aún los escolares; y que, sin distraer el tiempo dedicado a las faenas ordinarias, puedan contribuir al aumento de las entradas pecuniarias de la casa, de manera considerable y proporcionen mayor holgura a quienes tienen que ganar, con su esfuerzo, el pan de cada día.

Y a la tarea de que facilitemos los medios de que nuestro pueblo pueda aprovechar las horas desocupadas con bastante éxito pecuniario, aunque sin esfuerzo penoso, es a la que nos invita el Diputado Fonseca, con su muy importante proyecto de ley protectora de la industria de fabricación de «sombreros de pita», industria que exige aprendizaje relativamente muy corto y cuya materia prima es baratísima, porque la planta que la produce es abundante en Costa Rica, en forma silvestre, y en todo caso su cultivo es sencillo y barato.

Durante un largo lapso, la Municipalidad de Alajuela se ha esforzado por la implantación de tal industria; gastando mensualmente más de quinientos colones en la escuela respectiva, anexa a la de tejidos. Los resultados de ese patriótico esfuerzo de aquella progresista Corporación han podido ser palpados por los señores Diputados, ya que a la Secretaría del Congreso han sido traídas, en suficiente número, muestras de la calidad de los sombreros de pita, que se producen ya, bastante finos y por ende de alto valor, a pesar del relativamente corto tiempo de aprendizaje que los alumnos han tenido.

Así mismo han podido apreciar los señores Diputados la buena calidad de la materia prima, cuya preparación también necesita aprendizaje especial.

Esta Comisión cree que sería muy valioso el obsequio que al pueblo haría esta Cámara, dictando la ley que nos propone el señor Fonseca, con la cual, en corto tiempo se lograría extender en todo el país la industria que nos ocupa.

Los mercados para los productos que se obtengan son amplios y es seguro que, lejos de disminuir en importancia, se mantendrán durante larguísimo años, desde luego que es preciso, en la época actual, cuando los grandes núcleos de población mundial empiezan a aceptar, como de buen gusto y de lujo, el llamado por ellos «Sombrero de Panamá» y con la gran ventaja de que su uso se extiende entre personas de ambos sexos.

Pero aun sin la seguridad de los inagotables mercados extranjeros, el beneficio que al país traería la aceptación del proyecto Fonseca, debe resaltar ante los ojos de vosotros, señores Diputados, si tomáis nota de la gran cantidad de dinero que anualmente sale del país en pago de la importación de sombreros, riqueza que quedaría en su mayor parte entre nosotros, en caso de intensificarse la producción del «Panamá Hat», porque bien sabemos que nuestro pueblo prefiere esta clase de sombreros antes que cualquiera otra. Hace apenas unos años que ha empezado a invadir nuestro mercado, en abundante cantidad, el sombrero de fieltro y el de paja extranjera, seguramente porque los precios de los de pita han ido subiendo día con día y alejándose en esa forma las posibilidades del mayor número; pero todavía puede notarse en las grandes reuniones populares, que el de pita no ha sido destronado, que se le usa con preferencia a cualquier otro. Luego, el solo hecho de que pudiera lograrse abastecer nuestro propio consumo sería aliente bastante, para resolvernos a decretar un gasto relativamente pequeño en pro del fomento de una industria que ha de proporcionar fáciles medios de aumentar las entradas de muchos hogares pobres. Y esto que no debemos considerar la fabricación de esa clase de sombreros como exclusivamente propia para los pobres, porque se trata de un trabajo tan limpio, que resultaría aceptable hasta para las delicadas manos de las señoritas de las clases ricas de la sociedad.

Sometemos, en consecuencia, como base de discusión el proyecto del Sr. Fonseca modificado, en la forma siguiente:

La Cámara de Diputados etc.

CONSIDERANDO: Que en la ciudad de Alajuela existe una escuela para elaborar sombreros de pita sostenida por la respectiva Municipalidad, que a estas horas cuenta con un considerable número de alumnos, suficientemente preparados para que, por medio de ellos, pueda extenderse el aprendizaje de aquella industria en otros lugares del país.

DECRETA:

Art. 1.—El Poder Ejecutivo establecerá en las principales escuelas del país la enseñanza de la fabricación de sombreros de pita, como ramo facultativo, por medio de maestros especiales que hayan adquirido su título de aptitud en la Escuela Municipal de Alajuela.

Art. 2.—Esta Escuela quedará sometida a la supervigilancia del Ministerio de Instrucción Pública y se subvenciona con la suma de quinientos colones mensuales a cargo del Tesoro Público, que se imputarán a la Cartera respectiva.

Importante asamblea obrera

Antenoche, a las 7, en el Salón Teatro de los talleres de Artes y Oficios reunieron unos 250 trabajadores con el objeto de proceder a la fundación de una sociedad cooperativa de consumos, ahorros y socorros mutuos. En dicha asamblea hicieron uso de la palabra para exponer los fines del proyecto, los Sres. don Lesmes Sáurez, don Octavio Montero y el Jefe del Departamento de Obras Públicas.

Los concurrentes llenos de entusiasmo secundaron la importante idea, procediéndose enseguida a la elección de la Directiva, la que quedó integrada así: Presidente, Lucas Fletes; Vice Presidente, Fernando Acuña; Secretario, Octavio Montero; Tesorero, Juan Victory; Vocales, Herminio Fernán-

dez, Amado Salas y Juan Briceño; Fiscal, Ricardo Braun.

Muchos obreros aunque no pertenecen a los talleres de Obras Públicas han estado prontos a afiliarse a la nueva Sociedad, convencidos de las ventajas que para la clase trabajadora significa.

El señor Presidente de la República ha ofrecido su apoyo a la Directiva para la eficaz realización de sus fines.

El granero quedará establecido en el local de los mismos talleres nacionales.

En la semana entrante se empezará a recoger las cuotas respectivas y se celebrará nueva asamblea para organizar debidamente el mecanismo de la institución, a la que auguramos el mayor éxito.

Los obreros de la Dirección de Obras Públicas a su jefe

Por motivo de ser hoy día de San Ramón, los obreros del Taller de Artes y oficios obsequiaron anoche a las once con una serenata a su Jefe don Ramón Pineda Solano y han ofrecido en su honra y con tal motivo, un baile que tendrá verificativo en el salón de la Escuela de dicho Taller, la noche del sábado próximo. Nosotros, por nuestra parte felicitamos al obsequiado y a los obsequiantes, por saber éstos corresponder al primero, el interés que se toma por su mejoramiento tanto en lo moral como en lo material.

**La Geisha**  
La confitería y cantina mejor situada de la capital  
Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Estreno

En la retreta de esta noche se ejecutará por primera vez el nuevo pasillo del maestro Fonseca, titulado «Claudia», que el autor dedica a su discípula la gentil señorita Claudia López Borbón, a quien felicitamos. No dudamos que éste, como los demás pasillos del maestro Fonseca, será bien acogido por nuestro público, tanto más que según nos lo comunican personas que han tenido oportunidad de oírlo, está llamado por su melodía fácil e inspirada a tener tanta, sino más boga, que los demás. La instrumentación es también obra del propio autor, para quien formulamos nuestros votos por el éxito.

Millares de hombres y mujeres padecen de estreñimiento. A menos que se combata se convierte en una enfermedad seria. Pruebe las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO** y libere de este sufrimiento.

**Cognac Valdespino**  
Una sonrisa en cada gota

BOMBILLAS ELÉCTRICAS  
GRAN VARIEDAD — — —  
— — — PRECIOS BAJOS.  
Tienda de don Narciso.

Mande traer su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la  
**Tintorería Peralta**  
Al sur del Colegio de Señoritas  
tinte fino y firme  
**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

Pequeños sucesos

Fué herido en una riña, Samuel Lorens, siéndole producida con una botella.

El herido declara que así lo hizo para defenderse de los ataques del primero.

Al carretero Lorenzo Méndez le robaron diez colones que tenía en una portamonedas.

Esto sucedió mientras tomaba café en una fonda.

Fué apaleado un caco, en los momentos en que trataba de robar gallinas en una propiedad de Eduvigis Sojo.

Una muchacha de apellido Ramírez intentó envenenarse, por cualquier cosa. Pronto fué auxiliada por sus familiares. A tales extremos conduce el romanticismo y la falta de sólidos sentimientos religiosos.

Cayó de un andamio el menor Juan Castro, aprendiz de albañil.

A consecuencia de ello se dislocó un pie.

La señora Inglesina Fuentes presenta queja a la policía contra el propietario de un feroz can que le hincó sus dientes; no es la primera vez que ese perro hace esa clase de caricias.

Onomástico

Con motivo de ser hoy día de San Ramón nos permitimos enviar nuestras sinceras felicitaciones a las personas siguientes:

Presb. don Ramón Arnesto, don Ramón Alegría, don Ramón Junoy y don Ramón Montoya.

Doña Ramona A. v. de Alvarado, doña Ramona C. de Gutierrez, doña Ramona G. v. de Castro.

Señorita Ramona Castro M., señorita Ramona Cordero.

Don Ramón Blanco, don Ramón Sequeira, don Ramón Aguilar Bolandí, don Ramón Jiménez Ortiz, don Ramón Ortiz, don Ramón Gillarte, don Ramón Espinach, don Ramón Herrán, don Ramón Jiménez, Lic. don Ramón Zelaya, don Ramón Castro Fernández, don Ramón Ulloa, don Ramón Madrigal, don Ramón Rojas, don Ramón Roldán, don Ramón Rodríguez Umaña, don Ramón J. Rivera, don Ramón Morales, don Ramón Rodríguez Sandoval, don Ramón González, don Ramón Muñoz, don Ramón Troyo B., don Ramón Éhavarria E., Doctor don Ramón Gallegos Quesada, Lic. don Ramón Bustamante, Lic. don Ramón Lora Iglesias, Lic. don Ramón L. Cabezas, Lic. don Ramón Chavarría Mora, don Ramón Lombardo, don Ramón Navarro.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢ . . . .	¢ 96.00
Agua Kananga	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„ . . . .	„ 67.50
Agua Florida	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„ . . . .	„ 40.00
Bay Rum	„ 1.50	„ 0.85	„ . . . .	„ . . . .	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .
„ 10 litros en adelante	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .
Alcohol Industrial:					
De 81 grados	„ 0.65	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ 15.00
„ 90 „	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados	„ 0.65	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ 15.00
„ 90 „	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante, Administrador General.

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª Entierros para pobres a precios razonables. Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia. DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14.



Semillas de hortaliza, flores y pastos  
Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.  
J. ALFREDO QUIROS.  
San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)  
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: ¢ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . ¢ 18.00 la caja  
Borgoña Añejo . . . „ 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHIMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

# Un pecado que no es nuestro...

Qué cuentas que cobramos tendrá La Información?

A cada paso, sin perder una sola oportunidad, este diario josefino nos vapulea de lo lindo. No hay número suyo en que La Información no nos dedique un parraino cariñoso... Cuando menos nos dice, es «revoltosos».

Y a fé que no merecemos tanto epíteto de mal tono, como ella bien creído se lo tiene. No, no los merecemos. Hasta cierto punto, los puntareños somos de índole tranquila, de costumbres morigeradas, de carácter franco, abierto y siempre predispuestos a la más sana cordialidad. Y esto, con todo y el clima ardiente en que nuestra vida discurre.

Nosotros, revoltosos? Vaya una calumnial!

Si, falsa, requete falsa es semejante afirmación. Aquí, nadie revuelve a nadie. La mar de tranquilos, todos y cada uno de nosotros, vive en su casa y Dios en la de todos. Si en la intimidad, que es como decir, en el seno familiar Pedro y Juan se tiran de las greñas, por a, o por b que fuera, quien oye a través de la pared la discordia de Juan y Pedro, calla, el silencio sella sus labios y la cosa «habida» no trasciende al corralito de los bar. Los trapillos sucios, que no hay en este mundo quien no los tenga, los lavamos en la pila del solar.

La Información no deja de comprendernos. Ni está ignorante de que así somos por temperamento. Pero, ella no quiere hacernos justicia. Se empeña con tesón digno de mejor causa, en colgarnos al cuello el Sambenito de las culpas de otros, de donde resultamos unos tales por cuales, merecedores de los suplicios de Tántalo y de las siete plagas de Egipto.

«Esos puntareños viven siempre encandela, de escándalo en escándalo», suele decir el rotativo amarillo en estilo borgeriano. Y venga usted a averiguar la verdad de lo dicho, para que se encuentre, a primera vista, con que no es un puntareño el autor del desaguisado, sino, cualquier quid de «afuera», arrojado a nuestras playas por el ven-

daval de su infortunio, cualquier pica pleito «alajuela», valga el ejemplo, que brinca y trina contra la autoridad judicial porque en ésta no encuentra la dualidad de otros magistrados, o por que con la balanza en la mano, falló un negocio que le iba a permitir ingerir unas cuantas cervezas y que a causa del veredicto desfavorable, se las puso a larga distancia de su pico.

Y cuando no es éste coterráneo del Erizo el autor del escándalo promovido por un garrotazo asestado a mansalva, el investigador imparcial se encontrará, al cruzar una esquina, con un mastodonte ageneralado, bamboleándose al andar, mirando solo por un ojo y escupiéndolo por el colmillo, copia humana, al crayón, de las pirámides de Egipto, venido aquí de tumbo en tumbo de las honduras de cualquier selva, donde a buen seguro dejó su cubil oloroso a almizcle de zahino, se encontrará, repito, con ese ejemplar malayo, que habla hasta por los codos, que se come vivo a todo el mundo, que mete más bulla que siete loras juntas y quien, en fin, resulta en Puntarenas una verdadera polilla del Foro, de donde la creolina de la moral aún no ha podido sacarlo.

Y cuando no es con esta pirámide al crayón, con quien usted tropieza de manos a boca, si quiere seguir, al autor del escándalo que a los puntareños acumula La Información, le salta al paso un hombrecillo, color de comal quemado, cara achatada, regordote como un tamal, que gasta gafas, o quevedos si usted desea, oriundo de la tierra de Chico Luis, hombre de pluma y de iras argelianas, que zahiere a la primera autoridad civil y a la judicial y a la militar y a todo el mundo que no comulgue con sus ruedas de molino y que no siga su política de vericuetos y encrucijadas, quebrado él, por más señas y que hace vida común con un señorón muy gordo de la localidad.

«Qué culpa, digan ustedes, tenemos los puntareños de que personajes, más o menos como los descritos a grandes rayas, hayan sentado sus reales en Puntarenas y sean ellos quienes andan siempre en candela y de escán-

dalo en escándalo, como dice el diario amarillo en estilo borgeriano?

Ah, si La Información quisiera ser honrada y justiciera... ¡Pero, no, La Información no dará al César lo que es del César y menos a Dios lo que es de Dios; no ven ustedes que en eso de no decir nunca la verdad está su modus vivendi?

Tenemos que conformarnos y seguir cargando con todos los epítetos deneigrantes que nos lanza a cada paso, pero sin perder la esperanza de que algún día San Juan se resuelva a bajar el dedo.

Dios tarda, más no olvida.

EL TENIENTE ROS KOFF

Puntarenas, 20 de agosto de 1917

## LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

## A la Srta. Rosa Amelia

En su onomástico.

Rosas lozanas son ilusiones hermosas  
O si mustias... el alma que el dolor azotó,  
Si es jazmín la de ti con aroma de rosas...  
Acoge la espiritual que te brindo yo.

Al acariciar sutil tu rostro halagador  
Matinales rosáceos destellos seductores,  
Es a un botón de rosa... que da su fulgor,  
Leves brisas llevante hoy gratos rumores  
Íntimos y tiernos de las rosas de amor...  
A las que unida vivirás en tus albores.

Rosa del alma es una dicha realizada  
O rosa de ensueño... es vivir en un Edén  
Solotú eres... porque sueña tu mirada...  
Allá del confín... con besos de querubes también.

Acepta mi rosa, es ofrenda a tu candor,  
Mas no mires que va tosca y languideciente  
Es que solo puedo dar rosas de amargor...  
Lentas, mustias, sin perfume nacen en mi mente,  
Invariables sí, de la amistad a su calor,  
Aguarda otras... que lucirán en tu frente.

S. L. de MORA

San José, agosto 30 de 1917.

Nota.—Perdone mi amiguita que tan malamente me estrene así... con su nombre, aunque ya otras veces hubiese publicado monótonas y rústicas estrofas, y solo piense que las musas huyea con terror de mí.

## Atento saludo

A Ramón Angel Salas

Con motivo de celebrar hoy su onomástico el estimado amigo don Ramón Angel Salas sus amigos del Centro Bohemia se complacen en presentarle por este medio el más atento saludo.

LOS CONSOCIADOS

## Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. En-

seguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste.—para abajo de la Iglesia del Carmen.

OCASION propicia.—Quiere Ud. tener a su servicio un empleado experto activo, cumplido de honradez acrisolada para la atención de los libros y sus intereses? Dirijase a las oficinas de este diario.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—I mael Herrera & Hno.

## Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO  
Calle Central lado sur  
San José Costa Rica

## Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio la en Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.  
En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

## La Valenciana

DE

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concierne para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

## Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

## CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Espacio Reservado

## LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos



## Como Ud. Lo Sabe

en el mercado se ofrecen muchos específicos contra todo género de enfermedades, entre los cuales figuran fuertes anti-piréticos como la Antifebrina, peligrosos narcóticos como la Morfina para calmar los dolores, y los desagradables salicilatos para combatir el reumatismo.

Desgraciadamente los fuertes febrífugos producen síntomas de intoxicación; los narcóticos dan lugar a perturbaciones intelectuales y predisponen al vicio, y los salicilatos echan a perder el estómago y producen zumbidos en los oídos, etc.

El único medicamento que reúne en sí todos los principios curativos de las sustancias mencionadas, sin tener ninguno de sus inconvenientes, es la Aspirina, siempre que esta sea legítima, como la contenida en las verdaderas Tabletas Bayer de Aspirina.

Este hecho lo confirma la profesión médica mundial, prescribiendo la Aspirina, ya para bajar la temperatura en las fiebres, ya como calmante y analgésico para curar las neuralgias, los dolores de cabeza y de muelas, ya para cortar y aliviar los resfriados, catartos, la gripe, y ya como específico contra el reumatismo.

La raza humana considera las Tabletas Bayer de Aspirina como restaurador sin igual del bienestar en cualquier condición morbosa.